
 

 

PV de la réunion du comité de la Marche St Nicolas du jeudi 12 janvier 2023 
 
Présents : Maximilien, Alain, Marie-Françoise, Julien, Carine, Manu, Thomas, Adrien, Aline, 
Elisabeth, Pierre, Julie, Roxane, Anthony, Vincent, Maxime, Edwin, Dominique 
 
Excusés : Laurent, Guillaume Hardy, Guillaume Hamoir, Frédéric, Fabrice, Nicolas 
 
Maximilien (vice-président) remplace Laurent pour animer la réunion. 
 

1) Lecture du PV du 24 novembre 2022 
 
Guillaume Hardy a signalé qu’il s’était bien excusé 
Aline rappelle qu’on avait parlé aussi des comptes. Il est souhaitable que le trésorier 
possède les comptes lors de chaque réunion. 

 
2) Démission de Mélanie et candidature de Roxane Botilde, postes de président et 

trésorier 
 
Maximilien lit le mail de démission en tant que secrétaire et membre du comité de 
Mélanie Peeters. 
Le poste de secrétaire est donc à pourvoir. 
Il le sera pour 1 an afin de ne pas se retrouver avec 3 membres du bureau à 
remplacer. 
 
Roxane Botilde présente sa candidature comme second officier des Blanchisseuses à 
la place de Sabrina. 
Comme dans le nouveau ROI on note que dans chaque peloton, il y a un seul officier, 
après discussion, nous acceptons la candidature de Roxane mais en tant que sergent. 
Elle souhaite être membre du comité. La seule différence c’est qu’elle ne cassera pas 
son verre. 
On a donc appliqué le nouveau ROI qui ne sera acté que lors d’une AG extraordinaire. 
Lors de l’AG du vendredi 3 février, nous n’aurons pas le temps de continuer la lecture 
et d’acter le ROI complet. 
 
Alain avait signalé qu’il remettait son poste de trésorier à la fin de son mandat. Il 
faudra donc trouver le ou les candidats pour le 3 février. 
 



Alain comprend que reprendre un poste dans le bureau peut faire peur. Au début de 
la Marche nous étions moins nombreux et le travail des membres du bureau était 
donc moins conséquent que maintenant. 
Actuellement, il y a 100 lignes comptables pour la Marche et 100 lignes pour le 
carnet… 
Le trésorier est un poste à responsabilités devant le comité et vis-à-vis de la loi(ASBL) 
Les 4 membres du bureau ont une responsabilité morale plus importante. 
Pascale nous donne toujours un coup de main. 
Dédoubler le poste pour soutenir le trésorier ou le secrétaire pourrait être envisagé 
afin d’être plus à l’aise dans la fonction (dans le ROI on parle du bureau comprenant 4 
membres mais on peut en envisager 6 aide trésorier et aide secrétaire) 
 
Pour l’invitation à l’AG du 3 février, il est demandé à MF de rédiger un message que 
chaque officier et membre du comité feront parvenir au soldats, cantinières et aux 
bénévoles de la Marche. 
 
 

3) Lecture du R.O I. et rédaction par Vincent des réflexions des membres du comité 
présents. 

 
Il ne m’est pas possible de retranscrire les discussions et décisions prises lors de cette 
« réunion marathon » sur le R.O.I. 
Nous sommes arrivés à la page 11 mais il était trop tard pour continuer jusqu’à la 
page 15.  
Vincent possède la rédaction correcte de ces 11 pages. 
 
Une discussion sur la possibilité des filles de plus de 14 ans à continuer à marcher a 
pris beaucoup de temps… 
On a parlé de les inclure dans les soldats…. de les envoyer chez les 
Blanchisseuses…..(problème de costume……) de créer des pelotons de femmes….. 
Pierre pense qu’il serait intéressant de garder la notion d’enfant (jusque 14 ans) pour 
les rôles actuels qu’ils ont au sein de la Marche mais qu’il serait intéressant de 
réfléchir sur la possibilité de créer des groupes de filles. 
Maximilien a déjà des groupes de filles au sein des grenadiers…… 
Bref, c’est un sujet « chaud » qui demande encore de réfléchir et d’envisager cela de 
manière sereine…. 
 

4) Fanfare pour la marche 2023 
 

Elisabeth attend un devis pour la fanfare d’Hanzinelle. 
Nous demandons leur présence pour le dimanche après-midi de 15h à 20h 

 
 

5) Le souper du 4 février à Pontaury 
 

Affiche et tarif des boissons : Elisabeth, Aline et Pierre 
Inscription par mail et sms (Elisabeth) 



Réservation pour le 30 janvier 2023 
Commande de la choucroute, des viandes : Pierre et Vincent + Karin  
Boissons : Maximilien commande chez le brasseur et demande du vin blanc chez Tony 
Dessert : Aline 
Clé et installations des boissons déjà le vendredi pour l’AG : Alain sera à 9h à 
Pontaury. 
Elisabeth et Aline gèrent les tables. 
Alain et Maximilien seront là le samedi à 15h. 
Travail en cuisine avec Pierre, Vincent et Karin : Alain, Carine, MF 
 
Caisse pour les jetons : MF 
Bar : à gérer Maximilien centralise pour une tournante 
 
Il est important de demander à toutes les cantinières et membres du comité de venir 
donner un coup de main pour les postes : bar, caisse, service à table, rangement et 
vaisselle ….. 
 
ATTENTION : il est demandé à chaque membre du comité d’inviter 10 personnes pour 
venir souper avec nous 
Choucroute : 20 euros 
Boulettes sauce tomate : 15 euros 
Repas enfant de moins de 12 ans : 10 euros 
 
Sono :  
Olivier Lechat voulait bien s’en occuper pour 350 euros 
Vincent possède le matériel et le PC ; Roxane demanderait à son mari de gérer les 
musiques… 
On décide de prendre le matériel et le PC de Vincent !!!! 

 
6) Divers 

 
- La poudre :  

Pascal n’a plus le droit de recevoir 60 kg de poudre chez lui. 
Quelqu’un apportera 10 kg chez 6 personnes du village. 
Il faut donner les noms et adresse de ces 6 personnes 
Manu recontacte Pascal pour d’autres informations. 

 
- Manu a reçu une candidature pour le poste de cantinière des canonniers. 

Il s’agit de Célie Falque. 
 
Axelle Mathot avait aussi sollicité ce poste l’année passée mais elle devait 
accoucher au moment de la Marche. 
Anthony reprend contact avec elle. 

 
   Au vendredi 3 février pour l’AG du 3 février à 19h30 à Pontaury. 
            MF 
 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 


